
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校通信  ― R６第９号 ―  
 

                                     
 

令和６年１１月２９日  弟子屈町立美留和小学校 

                              

             

 

 

 

【学校の教育目標】 
・よく考える子ども 
・助け合う子ども 
・がんばりぬく子ども 
・進んで仕事をする子ども 
・強いからだの子ども 

美小だより 
 

 

 

 〈愛を語りたい〉                                                      
                                                       校長  佐 藤 義 行 
私は、よく「教育愛」「美留和愛」というワードを、地域の皆様や保護者、先生方の前で使っています。 
そもそも「愛」とは、 
○そのもの（学校では→同僚・児童・保護者・地域）の価値を認め、強く引きつけられる気持ち 
○その（学校では→同僚・児童・保護者・地域）価値を認め、大事に思う心 
○大事なものとして慕う心 
     ↓ 
 ◎相手の存在を認めること 
 ◎良い部分も悪い部分もその人の個性であると見なすこと  です。 
「愛（教育愛・地域愛・人間愛」を持って接すると、 
 ☆学校・家庭・地域・職場等が、安心できる環境となり、心理的安全性の高い場所になります。 
 ☆自分が愛される存在（学校からも、家庭からも、地域からも、職場等からも）になります。 
 これからも、教育愛と美留和愛に溢れ、誰からも愛される美小、愛され続ける美小でいたいと強く願っています。 
 

〈見える化・可視化の取組紹介〉 ※美小では視覚的効果を狙った取組が行われています。                                                     
                                                        

 

日 曜 令和６年度 １２月の予定 

1 日  
2 月 全校朝会 

3 火 学力検査（国・社・外） 

4 水 学力検査（算・理・icheck）） 
5 木 フッ化物洗口 図書館バス来校 
6 金 ALT午前 参観日・懇談会 
7 土 PTAレク（土曜活動日③） 
8 日  
9 月 全校朝会 児童会⑪ 社会見学３年 

10 火  
11 水 ALT午前 
12 木 フッ化物洗口 食に関する指導1･2･3年 
13 金 ALT午前 
14 土  
15 日  
16 月 全校朝会 大掃除① 
17 火 大掃除② 薬物乱用防止教室5･6年 
18 水 読み聞かせ ALT午前 
19 木 フッ化物洗口 図書館バス来校  
20 金 大掃除③ ALT午前 
21 土  
22 日  
23 月 倖和園訪問1～６年 
24 火  

25 水 
２学期終業式 冬を楽しもう集会 
学期末清掃 

26 木 冬休みスタート 
27 金  
28 土  
29 日 学校閉庁日 
30 月 学校閉庁日 
31 火 学校閉庁日 

 

【緊急連絡先】 
町教委 管理課 

015-482-2945 

令和６年度いじめアンケート②の結果から↓ 
  今年度２回目のいじめアンケートの結果は、回答数１４、いじめ認知件数は「３件」でした。（内容は、
「悪口を言われて嫌な思いをした、友達の言動がうるさい」等とのことでした。） 
結果の内容をさらに見ていくと、「いじめは絶対に許されない」の項目で「そう思う」と回答した児童が
１００％、「嫌なことがあった時は誰かに相談する」の項目で「そうする」と回答した児童も１００％でした。 
  結果を受け、担任と児童による面談を実施し、対象児童に寄り添うとともに、学校として、全教職員で今
後も継続的に見守りながら、いじめの未然防止・いじめの撲滅のため、これからも引き続き、「いじめは
絶対に許さない、嫌なことがあった時は必ず誰かに相談する」といった指導を続けてまいります。 
                                    

生活目標 

図書・給食ｺｰﾅ  ー タブレットについて もうすぐXmas 保健目標 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０／３０ 森林教室（全校） 
 釧路振興局の方々がゲストティーチャーの「森
林教室」がありました。「森林のはたらき」など、
振興局の方々の丁寧な説明を 
聞いた後、実際に町内の森林 
に出かけ、枝打ち体験もさせ 
て頂きました。弟子屈町自慢 
の豊かな自然に触れる、とて 
も貴重な体験となりました。 

１１／１５ 特認校説明会（学校） 
 今年度も、特認校 PR 活動の１つとして、認定こ
ども園ましゅう様にお邪魔し、年長さんの保護者様
向けに「美留和小の良さ」を伝えさせていただきま
した。職員・園児さん達が温かく迎えてくれ、保護
者様も熱心にお話を聞いてくださり、最後には拍手
もいただきました。 
 
 

１１／１０ 釧P連研究大会（PTA） 
 釧路管内PTA研究大会が鶴居村にて開催され、
３００名を超える参加者がありました。 
 講演では、冬季オリンピックでスピードスケー
ト金メダリストとなった「高木菜那」さんが、｢な 

な転び八起き～私が今伝えたいこと｣
と題して講演して下さりましたが、と
てもステキな講演内容で、学校現場で
子ども達を教え育てる立場として、ぐ
ぐっと心惹かれるものがありました。 

 

１１／６ 他 食に関する指導（全校） 
 健康な体・心・頭でいるために大切なことの１
つに「食」があります。美小では、役場健康こど
も課の管理栄養士の方や、普段は弟子屈中で勤務
する栄養教諭の方にアドバイザーとして学校まで
足を運んでいただき、高学年と低・中学年に分か
れて「食に関する指導」や「家 
庭科の学習」を実施しました。 
一生のお付き合いとなる「食」 
の学習は、キラキラ瞳で学ぶ美 
小っ子達の姿がありました。 
 
 

１１／２７ 学校運営協議会（学校） 
 今年度３回目となる学校運営協議会が日中に開催
されました。協議会は、①授業参観②給食試食③児
童会発表④美小教育に関する協議の順で行われまし
たが、特に協議では、今年の美小教育活動に高い評
価をして頂いたり、スタッフ確保へのアドバイスを
戴いたりしました。また、初の試み 
となった児童会発表では、児童代表 
が今年の児童会活動を紹介。協議会 
委員の方々から拍手を戴きました。 
とても有意義な協議会となりました。 
 
 
１１／２７ 読み聞かせ（ボランティア） 
 毎月恒例の読み聞かせボランティアの方々によ
る読み聞かせが１１月も行われま 
した。今回は、読み聞かせデビュ 
ーの方（美小保護者）もいました 
が、いつも通り、心の栄養をたっ 
ぷり頂くことができました。 
 

１１／２０ ましゅうランド（１･２年） 
 町内の低学年の小学生と園児さん達が大集合の大
イベント「ましゅうランド」が和 
琴小を会場に開催され、もちろん 
美小１・２年生（この日は２年生 
が欠席でしたが…）も「もてなす 
側」の立場で、有意義＋元気に参 
加してきました。 
 

１１／５ オープンスクールデー③（学校） 
 今回のお客様は、保護者１名でした。お客様慣
れしている子ども達は少し寂しそうでしたが、和
やかに楽しく学習する姿がありました。 
 

１１／１３ 集合学習③（和小・全校） 
 今回の集合学習は、和小さん＆美小の２校で実施
しました。現地和小では、低 
・中・高学年に分かれて、そ 
れぞれ、楽しく仲良く笑顔で 
学習したり、調理実習をした 
りすることができました。 
 

１１／○○ 研修の秋（教職員） 
 学校ホームページでも紹介しておりますが、秋
（特に１１月）は「研修の季節」です。今、学校で
は、「自ら積極的に学び続ける 
教師」が求められ、美小の先生 
達も、自らの指導技術向上や授 
業力向上を目指して進んで学ん 
でいます。子ども達だけでなく、 
先生達も一生懸命学んでいます。 
 

１１／１９ 地熱発電出前授業（５･６年） 
 川湯小にて開催された「特別授業：地球の熱を電
気に変える地熱発電」の出前授業に参加してきまし
た。現地では、川小・和小のお友達 
と一緒に学びました。JOGMEC地 
熱事業部の方々はスライド資料や映 
像等を用い、わかりやすく地熱発電 
の仕組みや魅力を教えてくれました。 
 
 

１１／２２ わくわく登校デー（６年） 
 来年４月に中学校への進学を控える、弟小＋我ら
が美小の６年生が、弟子屈中学校さんに行き、「中学
体験学習（わくわく登校デー）」に 
参加してきました。美小６年生３ 
人もドキドキ緊張しながらも楽し 
く有意義に学習できたようです。 

【１１月の校長の独り言】 
実は校長、冬になると、校長以外にもう１つ大き

な役割があります。それは、スピードスケート競技
の競技アナウンサーです。（※左に紹介した高木奈
菜那さんのレースも実況した事があります）釧路市
柳町リンクで行われるスピードスケート大会での
アナウンスがほとんどですが、先日 11/22～25
には、苫小牧市にて開催された「全日本選抜苫小牧
大会」にお呼ばれし、実況アナウンスをしてきまし
た。時々、こういった事で学校を留守にする事があ
りますが、今後とも宜しくお願いいたします。 


